

MARTES 1 DE SEPTIEMBRE DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONVOCATORIAS PARA CONSEJOS DYM

INSERCIÓN: Información de la convocatoria para consejerías electorales de los Consejos Distritales y Municipales del IEEQ. (DQ 4)

INSERCIÓN: Información de la convocatoria para secretarías técnicas de los Consejos Distritales y Municipales del IEEQ. (DQ 5)

COLABORACIÓN IEEQ-TEEQ

COORDINACIÓN ENTRE CONSEJERÍAS DEL IEEQ Y MAGISTRATURAS DEL TEEQ

Consejerías del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y Magistraturas del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) sostuvieron una reunión de coordinación de cara al inicio del Proceso Electoral Local 2020-2021. Analizaron temas novedosos derivados de la reforma electoral en la entidad, como la fecha de inicio del proceso comicial, el voto de personas queretanas residentes en el extranjero, candidaturas indígenas, en materia de procedimientos sancionadores, entre otros. De igual manera, compartieron experiencias y establecieron las bases para la firma de un convenio de colaboración entre ambas instituciones, con el objeto de contribuir al adecuado desarrollo del proceso electoral local. Las Consejerías y las Magistraturas Electorales acordaron la realización de actividades académicas conjuntas como el 'Diplomado en Derecho Electoral. Diálogo interinstitucional y con la ciudadanía frente al proceso electoral 2021', que se llevará a cabo del 4 de septiembre al 21 de noviembre del presente año. La reunión de trabajo fue encabezada por el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, y el Magistrado Presidente del TEEQ, Ricardo Gutiérrez Rodríguez. Además, contó con la participación de las Consejeras Yolanda Elías Calles Cantú, Gema Morales Martínez y María Pérez Cepeda, los Consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles y Luis Octavio Vado Grajales, el Secretario Ejecutivo José Eugenio Plascencia Zarazúa y la Magistrada Electoral Gabriela Nieto Castillo.

<https://codiceinformativo.com/2020/08/continua-trabajo-colaborativo-entre-ieeq-y-teeq/>

<http://codigoqro.com.mx/2020/08/31/de-cara-a-las-elecciones-se-reunen-consejeros-del-ieeq-y-magistrados-del-teeq/>

<https://inqro.com.mx/index.php/2020/08/31/coordinacion-entre-consejerias-del-ieeq-y-magistraturas-del-teeq/>

<https://informativodequeretaro.com/coordinacion-entre-consejerias-del-ieeq-y-magistraturas-del-teeq/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/coordinacion-entre-consejerias-del-ieeqcomunica-y-magistraturas-del-teeq>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/coordinacion-entre-consejerias-del-ieeq-y-magistraturas-del-teeq>

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=9433>

MARTES 1 DE SEPTIEMBRE DE 2020

COLUMNA ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

SE REÚNEN CONSEJEROS DEL IEEQ CON MAGISTRADOS DEL TEEQ. Que consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) sostuvieron un encuentro “de coordinación” de cara al inicio del Proceso Electoral Local 2020-2021, en el que -entre otros temas- abordaron la fecha de arranque del proceso, el voto de personas queretanas residentes en el extranjero y las candidaturas indígenas. ¡En marcha la cuenta regresiva!... ¡Las elecciones están a la vuelta de la esquina!

<https://codigoqro.com.mx/2020/09/01/entre-chismes-y-campanas-1-de-septiembre/>

MORENA

CONSULTA CIUDADANA NO FUE PARTIDISTA DICEN MILITANTES DE MORENA

Por Paulina Rosales

La consulta que se inició este fin de semana para enjuiciar a los expresidentes fue un ejercicio ciudadano y no partidista, enfatizó Laura Llera, militante del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en el estado. En rueda de prensa, realizada por militantes y simpatizantes morenistas para apoyar la candidatura de Alejandro Rojas Díaz-Durán a la dirigencia, Llera recalcó que las consultas son un derecho ciudadano y forma parte de los instrumentos de participación ciudadana, por lo que dijo, sería necesario que si se logran las firmas se aplique esta solicitud. “Son instrumentos que tenemos que ir aprendiendo los ciudadanos a poner por delante, porque de, alguna manera es como la ciudadanía va a despertar, va a ver el interés. Es muy importante lo que se está llevando a cabo, porque es ciudadano, no es partidista”, declaró. Asimismo, indicó que también se buscará con el **Instituto Electoral del Estado (IEEQ)**, que se realice una consulta ciudadana para el 2021 en Querétaro. Fue este fin de semana, cuando integrantes de Mexicanos Unidos por 4T Querétaro realizaron la recolección de firmas para exigir a las autoridades que se realice una consulta ciudadana y se investigue y enjuicie por corrupción a los ex presidentes de México.

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/consulta-ciudadana-no-fue-partidista-dicen-militantes-de-morena-5695337.html>

<https://www.queretarotv.com/coordinacion-entre-consejerias-del-ieeq-y-magistraturas-del-teeq/>

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

AMLO AGRAVÓ LA CRISIS: AGUSTÍN DORANTES

Por Tina Hernández

Las problemáticas de salud, economía y salud se agravaron en los 20 meses que lleva de gobierno, el presidente Andrés Manuel López Obrador; aseveró el presidente del Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro, Agustín Dorantes Lámbarri. En materia de seguridad, el panista indicó que en los dos primeros años de gobierno de Andrés Manuel López Obrador, la cifra de muertos por homicidio ya rebasó a los que se contabilizaron en el sexenio de Felipe Calderón Hinojosa. (N)

MARTES 1 DE SEPTIEMBRE DE 2020

PRI

AMLO, REPROBADO: PRI

Por Tina Hernández

A dos años del gobierno federal de Andrés Manuel López Obrador, su administración reprobó en seguridad, economía y salud, declaró el presidente del Comité Directivo del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, Paul Ospital Carrera, quien señaló que hasta ahora no se han cumplido con las expectativas. Ospital Carrera indicó que una de las promesas en la que el presidente de México falló a los mexicanos, es aquella que realizó al indicar que la inseguridad y la violencia en el país se reducirían al 50 por ciento en los primeros seis meses de gobierno, realidad que hoy se sigue esperando. (N)

PVEM

PARTIDO VERDE VA CON ADOLFO RÍOS

Por Sergio Hernández

Noticias

Encabezada por Adolfo Ríos, el Partido Verde delineó su estrategia territorial rumbo al 2021. Lo acompañó en este ejercicio el Partido Movimiento Ciudadano. El ex candidato de Morena, llegó acompañado de su familia y convocó a conformar un bloque opositor para poder llevar condiciones a los que menos tienen y desterrar la corrupción. A puerta cerrada, el presidente del Partido Verde Ecologista -Ricardo Astudillo- detalló que se está conformando una serie de acciones para definir una estrategia clara rumbo a las próximas elecciones en donde su partido impulse candidatos con alto nivel competitivo. (N)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CANTINAS Y ANTROS, LA ÚLTIMA... Y SE VAN

A seis meses de inactividad, el gremio de cantinas, bares y discotecas acumula deudas por aproximadamente 300 millones de pesos derivado de incumplimiento en rentas, nómina, servicios y pago a proveedores. Emilio Lugo, presidente de la Asociación de Empresarios y Trabajadores de Discotecas, Bares y Negocios de Entretenimiento, dijo que los 405 negocios de este giro que se tienen en la entidad han visto incrementar el monto de sus deudas en estos casi 6 meses de confinamiento. (DQ principal)

AM: DENUNCIAS DE LOZOYA, INTENTO POR LIMPIAR AL PAÍS.

Para la escritora Elena Poniatowska, el combate a la corrupción genera odio hacia el presidente Andrés Manuel López Obrador. (AM principal)

PA: CASO KORS, VIVO: NIETO

Se investigará a las 70 personas físicas y morales implicadas en la denuncia de Emilio Lozoya Austin y en los videoescándalos, sin distingos, sea quien sea, declaró el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera y ex fiscal federal de Delitos Electorales, Santiago Nieto Castillo, además de advertir que aún no ha prescrito el financiamiento ilegal a las campañas del 2015, incluido el caso del "Señor Kors" y los 30 kilos (millones) revelados en la grabación de los entonces candidatos a los gobiernos de Querétaro y Baja California Sur, como lo recordó PLAZA DE ARMAS ante el presidente de la República en la Mañanera del 19 de agosto, en la XVII Zona Militar. (PA principal)

MARTES 1 DE SEPTIEMBRE DE 2020

EUQ: "COADYUVA LA CULTURA A LA SALUD MENTAL"

Apertura de espacios abonará al bienestar emocional, señala Paulina Aguado Romero, titular de la Secretaría de Cultura de Querétaro. Transmitidos, casi mil 500 eventos en línea, destaca.
(EUQ principal)

CQRO: PREOCUPA A LA UAQ QUE RECORTES AGRAVEN CRISIS DE LAS UNIVERSIDADES PÚBLICAS.

Mientras la Secretaría de Hacienda y Crédito Público alista la presentación del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2021 con recortes en diferentes rubros, la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, advirtió que la falta de recursos acentuaría la crisis que padecen las universidades públicas estatales. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

DENUNCIA ABIGAIL ARREDONDO FALTA DE SERIEDAD DE LA JUCOPO

Por Jahaira Lara

La LIX Legislatura ha privilegiado dar turno a iniciativas más sencillas y exhortos, cuando se tienen "formadas" propuestas de todos los partidos políticos que integran el congreso con modificaciones que urgen al marco normativo y a las leyes locales, con alto impacto social y que ha demandado la población, denunció la coordinadora del Grupo Legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Abigail Arredondo Ramos. Ante esta situación, pidió a la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) del congreso local a tomar las cosas en serio y trabajar para que las iniciativas presentadas por las diferentes fracciones puedan avanzar. (N)

PUGNAN POR PRESUPUESTO DE INSTITUTOS DE LA MUJER

Por Paulina Rosales

Las diputadas de la bancada priista en el Congreso local, presentaron un exhorto para que se redireccionen los Presupuestos de Egresos para los institutos municipales de la mujer, ya que, muchos de estos no cuentan con lo necesario para poder operar, así lo advirtió la coordinadora de la bancada, Abigail Arredondo Ramos. De acuerdo con la propuesta de las priistas, se plantea que una parte del recurso destinado a la organización de eventos culturales, sociales o festividades, se redirijan a las áreas encargadas de atender a las mujeres. (DQ, N)

CAMBIA MORENA A SU COORDINADORA

Por Paulina Rosales

A partir de este 31 de agosto, la diputada local por MORENA, Paloma Arce Islas, asumió la coordinación de la bancada del partido en el Congreso del Estado y, con esto sustituirá a la diputada Fabiola Larrondo Montes. Mediante un boletín de prensa, firmado por cinco de los seis diputados morenistas, a excepción de Larrondo Montes, se dio a conocer que, a partir de este lunes 31 de agosto, será Arce Islas quien asuma la coordinación del grupo, esto con el respaldo de la mayoría de los legisladores. (DQ)

DESCONOCEN DIPUTADOS MORENISTAS A FABIOLA LARRONDO

No llegó al 26 de septiembre como era el acuerdo; su iniciativa para reformar la Ley Orgánica de la UAQ que fue descalificada hasta por sus correligionarios, le costaron el puesto. Este lunes, la diputada local por Morena, Fabiola Larrondo Montes fue desconocida por los diputados que integran la bancada de Morena en el Congreso del Estado y dejó de ser la coordinadora parlamentaria de ese partido en la 59 Legislatura del estado. Mediante un comunicado de prensa, los integrantes del Grupo Parlamentario del Partido Movimiento de Regeneración Nacional

MARTES 1 DE SEPTIEMBRE DE 2020

(Morena), salvo la aludida, informaron que la Coordinación Parlamentaria de ese organismo político recae, a partir de este lunes, en la legisladora Paloma Arce. (PA, EUQ)

RETIRA LARRONDO INICIATIVA PARA ELIMINAR LÍMITE DE EDAD EN CARGOS DE LA UAQ

Por Jahaira Lara

Ante la Oficialía de Partes, la diputada por Morena, Fabiola Larrondo Montes, presentó un escrito en el cual se solicita que se retire la iniciativa que presentó el pasado 24 de agosto con la cual busca reformar los artículos 21° fracción segunda y 36° fracción segunda de la Ley Orgánica de la Universidad Autónoma de Querétaro para eliminar el límite de edad de 60 años para los interesados en contender por la Rectoría y las direcciones de las facultades. La diputada y académica de la UAQ sostuvo que jurídicamente la propuesta que le valió ser acusada de intromisión en la autonomía universitaria, es correcta; ya que son artículos que violentan los derechos humanos. Sin embargo, destacó que ahora es un tema que la rectora junto con la comunidad universitaria, decidirán cómo tratar. (N)

MURGUÍA OTRA VEZ EN LA MESA DIRECTIVA

Por Elvia Buenrostro

La Senadora por Querétaro de extracción panista, Guadalupe Murguía Gutiérrez, fue electa por tercer año consecutivo, Vicepresidenta de la Mesa Directiva del Senado de la República. La legisladora agradeció el voto de sus compañeras y compañeros senadores y, en especial, a su grupo Parlamentario del PAN y a su Coordinador Mauricio Kuri, por la confianza para continuar desempeñando el cargo de Vicepresidenta. (DQ, PA)

PODER EJECUTIVO

OBRAS POR \$33.6 MILLONES PARA CALLES DE HUIMILPAN

Por Laura Banda

El gobernador Francisco Domínguez Servién entregó obras de mejoramiento de imagen urbana en el municipio de Huimilpan en beneficio de más de 33 mil 500 habitantes, en las cuales se invirtieron recursos estatales por más de 33.6 millones de pesos. Estas obras para favorecer la recuperación del municipio además de mejorar el entorno urbano y brindar a la ciudadanía lugares de esparcimiento óptimos y al mismo tiempo generar un espacio atractivo para turistas y visitantes. (DQ, N)

HAY SINERGIA ENTRE LOS PODERES DEL ESTADO

La presidenta de la LIX Legislatura del estado de Querétaro, diputada Connie Herrera, acompañó al gobernador del Estado, Francisco Domínguez Servién, a la puesta en marcha del modelo de Justicia Cívica Oral en el Municipio de Huimilpan y la entrega de la Sala de Justicia Administrativa. En las nuevas instalaciones, que se significaron una inversión de cinco millones de pesos, se cuenta con la conectividad tecnológica para enlazarse al CQ-CIAS, lo cual fortalecerá la vigilancia y abonará a la tranquilidad de los ciudadanos. (PA)

QUERÉTARO REGISTRA SEIS MIL 699 CASOS DE COVID-19

Por Cecilia Conde

La secretaría de Salud informó de 57 casos nuevos de Covid-19, y siete decesos registrados este día. En total hay 6 mil 699 casos acumulados y 775 defunciones en la entidad. Las víctimas fueron cuatro hombres de 40, 73, 85 y 77 años de edad; así como tres mujeres de 60, 70 y 68 años de edad. (DQ)

MARTES 1 DE SEPTIEMBRE DE 2020

TODO EN ORDEN PARA REAPERTURA

Por Anaid Mendoza

A unas horas de reactivar las actividades no esenciales en el estado, como las salas de cine, lugares turísticos, museos y albercas se hacen preparativos para recibir a usuarios. Aunque se mantienen a puerta cerrada, se observa que limpian y ordenan para reabrir sus puertas al público este día como lo anunciaron autoridades estatales la semana pasada, luego de que hace cinco meses fueron obligados a cerrar por la pandemia de Covid-19. (DQ)

DECRECEN 5.1% LAS APORTACIONES FEDERALES

Por Laura Banda

A consecuencia del Covid-19, durante el periodo enero-julio de 2020, las participaciones federales en las finanzas públicas del estado de Querétaro decrecieron 5.1%, con relación a 2019, al pasar de 9 mil 780.3 millones de pesos a 9 mil 577.3 millones de pesos, mientras que en el promedio nacional disminuyeron 9.0%, de acuerdo a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Solo en el mes de julio de este año la entidad registró participaciones por mil 271.3 millones de pesos, contra mil 336.6 millones de pesos de ese mismo mes de 2019, representando un decrecimiento de 8.2%. (DQ)

APOYARÁ SESEQ A MUJER ATACADA CON ÁCIDO EN QUERÉTARO

La Secretaría de Salud Estatal apoyará a Gloria quien fue atacada con ácido durante un asalto en el estado de Querétaro, garantizó la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez Rendón. En ese sentido, señaló que podrían canalizar a Gloria al Instituto Nacional de Rehabilitación, que es para el tratamiento de pacientes con quemaduras, pero aclaró que esto dependerá de la valoración que hagan los médicos quienes definirán si el manejo para su recuperación puede continuarse en el estado. También, Pérez Rendón, lamentó que haya existido una dilación en la atención a Gloria, esto luego de que ella denunció que en el Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer no sabían cómo atender las heridas que sufrió a causa del ácido. (PA)

PODER JUDICIAL

EN TSJE QUEJAS CONTRA NOTARIOS

El magistrado del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) José Antonio Ortega Cerbón dio a conocer que se tienen 2 procedimientos en materia penal y algunas otras en materia civil en contra de notarios públicos, en agravio a 10 personas, y relacionados con la Notaría 24. "Esto es independiente, nosotros no tenemos nada que ver con la Secretaría de Gobierno, es un trámite administrativo, y acá nosotros se puede dar la existencia de delitos, acuden con nosotros, el juez atiende las peticiones. En el tema civil se presenta la demanda, le corremos traslado e inicia el juicio", dijo. (PA)

MUNICIPIOS

ABRIRÁN 14 ESPACIOS DEPORTIVOS CAPITALINOS

Por Verónica Ruiz

A partir de este 1º de septiembre, iniciará la reapertura de 14 espacios deportivos que administra el Municipio de Querétaro, con un 30% de aforo y con las medidas de prevención sanitarias, informó el secretario de Desarrollo Humano y Social, Arturo Torres Gutiérrez. Informó que la reapertura se llevará a cabo en tres fases; como parte de

MARTES 1 DE SEPTIEMBRE DE 2020

la primera fase, este martes se reabrirán 14 espacios deportivos en dos horarios, de 7 de la mañana a 10 de la mañana y de 4 de la tarde a 8 de la noche. (DQ)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

CRITICA IGLESIA AGRESIÓN A MUJERES

Por Fernando Venegas Ramírez

En voz de Martín Lara Becerril, la Iglesia en Querétaro condenó las agresiones que se han presentado en contra de dos mujeres y pidió a la Fiscalía General del Estado resolver ambos casos. El vocero de la Diócesis, se refirió al caso de la abogada queretana Gloria Rojas a quien le quemaron su rostro con ácido en un presunto intento de asalto y cuyo expediente la Fiscalía ignoró durante casi un mes hasta que la agresión se viralizó en redes sociales a nivel nacional. El segundo caso, el feminicidio de una joven madre en San Pedrito Peñuelas a manos de su pareja que la acuchilló en repetidas ocasiones frente a sus hijos menores. (PA)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q | SALIENDO

Por Adán Olvera

En la historia de los informes de gobierno de los presidentes de este país, existe de todo, desde el que ha llorado y ofrecido disculpas a los mexicanos por la situación económica, hasta los que a punta de golpes han tenido que entrar a la cámara de diputados. Hoy el contexto del segundo informe de gobierno es diferente a pesar que muchas cosas del pasado están regresando como lo es el poder centralizado en un solo hombre y que las instituciones se muevan al ritmo que el señor presidente ordene o deseé. Estamos como nunca antes visto en medio de una crisis sanitaria que se ha movido de manera lenta y que hoy ha arrebatado la vida a más de 60 mil mexicanos y que seguramente dejará en la pobreza laboral, patrimonial y alimentaria a un número no especificado de compatriotas por los alcances devastadores que tuvieron dos meses de que las actividades productivas diversas se frenaron. La terminación de empleos formales e informales es de dimensiones aún no cuantificables y eso lo estaremos viendo seguramente en el primer trimestre del año entrante; para el presidente de México las cosas van muy bien y la economía va en franca recuperación, pero es normal que un presidente diga que todo está bien y es que normalmente así defienden los "logros" de su gestión, hoy hay que comparar las cifras y hoy hay que escuchar cuál es la propuesta real para salir adelante en esta situación que se ve muy difícil aunque la minimicen. DE REBOTE. Más líos vienen en la legislatura y es que los morenistas no quieren que su "compañera" Fabiola Larrondo termine el periodo como coordinadora de fracción. La destitución es a partir de hoy y entra al relevo Paloma Arce, si es que la doctora Larrondo no se defiende en tribunales. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

ENOJO. Normalmente el programa estatal Apoyarte entrega una vez al año apoyo para los creadores artísticos locales, pero ante la crisis del Covid-19 en 2020 hubo una segunda convocatoria cuyos resultados, el jueves, en vez de ayudar sembraron discordia, pues una parte de la comunidad cultural estalló molesta porque los beneficiados, dicen, son siempre los mismos. CONSENTIDOS. Hubo de todo entre los creadores artísticos, a favor y en contra. Por ejemplo, que el mismo creador ganó el apoyo dos veces, pero primero a nombre de su compañía y luego a nombre propio, pero otros que no son de los "consentidos" de la Secretaría de Cultura que encabeza Paulina Aguado andan muy enojados porque presentaron solicitud 3 veces para poder sortear la crisis por el Covid-19 y nunca han sido elegidos. OBLIGADOS. Urge legitimar este programa de Cultura, cuyo comité de selección era un misterio... hasta

MARTES 1 DE SEPTIEMBRE DE 2020

anoche, cuando debido a los reclamos por fin dieron a conocer los nombres de quienes toman tan sospechosas decisiones. El tema seguirá dividiendo a los artistas. (DQ)

FUEGO AMIGO / SALUDO CONTINGENTE

Encuentro del gobernador Francisco Domínguez y la presidenta de los diputados Connie Herrera al ponerse en marcha el modelo de justicia cívica oral en el Municipio de Huimilpan, en donde se entregó la sala de justicia administrativa en donde se invirtieron cinco millones de pesos para disponer de la mayor conectividad tecnológica y enlazarse al CQ.CIAS. La representante del Legislativo destacó que los tres poderes cierran filas para fortalecer el sistema judicial en Querétaro. ¡Vale! (PA)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

TIRAN "LEY LARRONDO" Y ENTRA PALOMA. Sorpresivamente la bancada del partido Morena en el Congreso del Estado adelantó el cambio de su coordinadora para relevar a FABIOLA LARRONDO MONTES luego de su frustrada iniciativa para modificar la Ley Orgánica de la UAQ. La sustituye la diputada PALOMA ARC E ISLAS para poner orden en el grupo y encabezar los trabajos en el tercer año legislativo. Ya era hora. Agua de la Legislatura para la cura. (PA 1)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

REABREN HOY DIVERSAS ACTIVIDADES ECONÓMICAS EN QUERÉTARO. Tras lo determinado el 26 de agosto por el Comité Técnico de Salud, a partir de hoy primero de septiembre, reabren diversas actividades económicas en la entidad: cines, teatros, museos, espacios de exhibición de disciplinas artísticas, plásticas y escénicas, parques al aire libre y albercas para práctica de natación a un 30 por ciento de su capacidad. Y para reactivar el turismo local, retoman actividades los espacios turísticos ecológicos con un aforo del 50 por ciento; 'tours' y recorridos por la ciudad, con 20 personas máximo; y los hoteles amplían su cupo al 50 por ciento. Por otro lado, ya no habrá filtros sanitarios en los límites del estado de Querétaro. Sin embargo, cabe subrayar -y recordar en todo momento- que las medidas sanitarias preventivas continúan y que los eventos masivos y las concentraciones de personas (incluso particulares) siguen sin estar permitidas. El comité acordó además ampliar el horario de servicio de los restaurantes, por lo que podrán cerrar a las 23:00 horas, excepto los días festivos, en los cuales el cierre continuará a las 22:00 horas. Los espacios de exhibición de disciplinas artísticas, plásticas y escénicas podrán reabrir, pero sin impartir talleres; las albercas tendrán un horario para atender a adultos mayores y deberán instalar un módulo de revisión sanitaria. DE NUEVO GUADALUPE MURGUÍA EN MESA DIRECTIVA DEL SENADO. Que en la nueva Mesa Directiva del Senado de la República -encabezada por el senador Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, del partido Morena- la senadora por Querétaro Guadalupe Murguía Gutiérrez fue electa -por tercer año consecutivo- como vicepresidenta. Además de Murguía Gutiérrez, fueron electos otros dos vicepresidentes: Imelda Castro Castro, del partido Morena, y Carlos Ramírez Marín, del PRI. (CQRO)

PULSO - LAS 72 HORAS...Y CORRIENDO

Por Andrés González

El Segundo Informe de Gobierno tomó al presidente Andrés Manuel López Obrador, en el punto donde el río apenas comienza a tomar corriente. Ya desde el domingo, cuando comenzaban las 72 horas de mi columna anterior y que se dan a un enfermo en estado crítico de salud, le da la "bienvenida" el grupo FRENA, el mismo que en los últimos meses se ha convertido en un auténtico dolor de cabeza para el presidente porque le "exigen su renuncia", llenando ahí y a tope la explanada del Monumento a la Revolución y que después marcharon hasta la del Zócalo,

MARTES 1 DE SEPTIEMBRE DE 2020

donde redoblaron sus gritos y demandas. Esto se da cuando con la puntita del pie de AMLO apenas tocaba las frías aguas del río que atraviesa. Es el mismo domingo por la tarde cuando arrecia la corriente. Y continúan los desenlaces. El senado de la república es parte de este circo de cuatro pistas. Ahí, tal como se veía venir, es electo el senador Eduardo Ramírez de Aguilar– cercano a Manuel Velasco – por senadores de MORENA y del PES con 46 votos a favor, en una operación que realizó Ricardo Monreal pero que no fue unánime, porque otros muchos votos de MORENA y seguidores de Martí Batres, votaron en contra, además de los de otros partidos. Se fue por mayoría, porque como planilla de unidad fue votada y fueron – por la fórmula única – 101 votos a favor. Ahí también es electa como vicepresidenta y por tercera vez consecutiva, la senadora queretana Lupia Murguía, como también el senador Carlos Ramírez Marín, del PRI. Si de unidad, pero no de unanimidad, porque en plena tribuna, el senador panista Gustavo Madero no le perdonó a AMLO esta osadía. “Directo. Señor Presidente Andrés Manuel López Obrador. Deje de estar utilizando el Poder para distraer a los mexicanos de los verdaderos problemas que se tiene por su Gobierno, por su culpa. Deje de estar manoseando a las instituciones, a la justicia, para polarizar a los mexicanos. “Si usted tiene algo contra cualquier ex presidente que haya cometido un delito, métalo al bote, denúncielo. No le saque. No sea Pilatos que se lava las manos en falsas consultas. Y usted sabe que lo único que está haciendo es campaña, para destruir el ánimo de la gente, para generar la cólera y encausarla en contra de su gobierno, que está causando tanto daño, tanta pobreza, contra fantasmas del pasado. “Si tiene algo, es su obligación denunciarlos. Es su obligación armarles las carpetas de investigación. Si tiene un “Pacto de Impunidad”, rómpalo, pero no utilice a la democracia, no la eche a perder, como está echando el país a perder”. Atrás, en esa misma alusión, pegadito, se dejó ver el senador queretano Mauricio Kuri. Pero faltaba lo de la presidencia de la Cámara de Diputados. Ahí comenzó ayer la sesión sin tener acuerdos amarrados. El PT y el PRI se peleaban por ser el grupo de la tercera fuerza política. Estaban empatados. Y por la tarde de ese mismo domingo, tres diputados del PES saltaron a MORENA, para mandar al PRI a la cuarta posición. La propuesta venía desde Presidencia. Pero este lunes, cuando la sesión iniciaba, es que el diputado priista, René Juárez Cisneros, coordinador de la bancada, hace llegar a la todavía presidenta Laura Angélica Rojas – a eso de las 14.07 minutos – un oficio en donde informa que “los diputados federales Antonio Ortega Martínez, M. Guadalupe Almaguer Prado, Abril Alcalá Padilla y Jesús de los Ángeles Pool Moo, han expresado su intención para incorporarse al Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, lo cual nos congratulamos en aceptar...” Y el PRI sube a 50 diputados – de momento – y solo para arrebatarle el tercer sitio al PT y no dejar llegar a Noroña. El traslape de diputados fue del PRD al PRI. Por la tarde y al momento de escribir esta columna, ya se tenía acuerdo pero no votación. Irá como presidenta la priista Dulce María Sauri Riancho, mujer de mucho oficio político y de pantalones. Vicepresidentes Dolores Padierna, de MORENA, Xavier Azuera, del PAN y Sara Rocha, del PRI. Nadie del PT, ahí morenista. Pero hoy en punto de las nueve de la mañana, AMLO dirige un mensaje – que no informe – al país, desde el patio principal de Palacio Nacional. Aquí habrá que ver si, quienes estarán, pero también habrá que estar atentos de quienes no estarán, ya sea por recomendación de las autoridades de salud por el número; o porque no fueron invitados pero también porque, estando invitados, no quisieron asistir. Ya por la tarde, a eso de las cinco, la Lic. Olga Sánchez Cordero, secretaria de gobernación, hará entrega al pleno del Congreso de la Unión, del II informe del presidente Andrés Manuel López Obrador. El escenario es inimaginable. Y el último punto tocado en esas 72 críticas horas. El registro nacional de los nuevos partidos se pasa a este viernes 11 del mes que corre. Se presume que fue por la falta de acuerdos. O de revisiones de los estados que guardan cada uno de los siete partidos. (CI)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

EL CHESPIRITO PERMANECE EN QUERÉTARO. Destacan Alemán y Murguía en el Congreso. Aborta la Ley Larrondo en la LIX Legislatura. Cierra la cantina “Chava Invita” tras 76 años. Otra de juniors en el B. Bernardo Quintana. **Se le**

MARTES 1 DE SEPTIEMBRE DE 2020

chispoteó. El ahora famoso Guillermo Gutiérrez Badillo (el de los sobornos) fue visto la mañana de este lunes en "Los Mixiotes" de Ejército Republicano, frente a Plaza de las Américas. De guayabera blanca, el ex secretario privado del gobernador, deseaba almorzar en ese sitio, pero huyó al darse cuenta de que fue identificado. Iba con escolta y al parecer en una camioneta oficial. La reaparición del "Chespirito", como se le conoce, contradice la versión de su salida del país para escapar de la justicia, luego de filtrarse el video de Producciones Lozoya en donde recibe un maletón con varios millones de pesos, siendo asistente del entonces senador Francisco Domínguez Servién, secretario de la Comisión de Energía. Se presume que el dinero era parte de los pagos distribuidos cambio de los votos para la reforma energética, según ha denunciado el propio ex director de Petróleos Mexicanos. Cabe recordar que al divulgarse la grabación de manera anónima, el mandatario queretano dijo desconocer la entrega de los supuestos moches y cesó al antiguo y cercanísimo colaborador que lo acompañaba en sus viajes, dicho sea en toda la extensión de la palabra. Además lo puso a disposición de la Contraloría del Estado, lo que no se sabe bien a bien para qué, pues los hechos ocurrieron antes de este sexenio, cuando ambos trabajaban en la Cámara Alta. Luego de eso se corrieron distintas versiones. Que Memo ya estaba fuera del país. Que era testigo protegido. Que nunca más se le volvería a ver. ¡Que sabía demasiado! El caso es que la mañana de ayer se le vio en Querétaro, a pleno sol de verano, disponiéndose a almorzar el ancestral platillo procedente de la huasteca hidalguense, pero las miradas indiscretas lo hicieron cambiar de opinión y se fue como llegó, con destino desconocido, cuando ya los reporteros habían sido avisados y se acercaban al lugar. ¡No contaban con su astucia! **-LA CARAMBADA-** Ya. Fabiola Larrondo Montes, coordinadora de la bancada de Morena en el Congreso del Estado, retiró ayer su polémica iniciativa de reformas a la Ley Orgánica de la Universidad Autónoma de Querétaro, con la que pretendía eliminar el tope de edad, actualmente de 60 años, para ser rector (a), director (a) o coordinador (a). La legisladora, que había hecho la propuesta a título personal, no soportó la presión de las autoridades universitarias y de sus compañeros de cámara, pero antes de anunciar su decisión se quejó de violencia política de género. Y adiós a la Ley Larrondo. Somos nada. **-DESDE LA BANCA-** Chava Invita. Una de las cantinas más tradicionales de Querétaro, con 76 años de historia, anuncia su cierre por no poder resistir la crisis sanitaria y económica que sufren el país y el estado. Con la desaparición del popular bebedero, ubicado frente a la Estación del Ferrocarril, se pierde otro pedazo de la historia local. Sniff. **-OÍDO EN EL 1810-** ¿Junior? El sábado pasado, a eso de las 3:30 de la madrugada, un Porsche transitaba a toda velocidad por los carriles centrales de Bernardo Quintana, por la zona de bares. En ese momento, el conductor perdió el control y chocó. De inmediato y como por arte de magia, aparecieron patrullas y servicios de emergencia. Rápidamente acordonaron la zona y no dejaron que nadie se acercara. Sospechosamente, integrantes de Seguridad Ciudadana y Policía Municipal de Querétaro, permitieron que el conductor y su acompañante se retiraran del sitio. Luego llegó una grúa que se llevó al súper auto. De los hechos no quedó registro. ¿Quién era el conductor del costoso vehículo?- ¿No que eso del influentismo ya se había acabado? **-¡PREEPAREN!-** Primera fila. La diputada federal queretana, María Alemán será quien dé hoy el posicionamiento del PRI al II Informe del presidente Andrés Manuel López Obrador en San Lázaro. La joven priista ha ido cosechando lo que sembró en Querétaro, pero también en CDMX. Por eso no sorprende tal distinción. Seguramente estarán pendientes de su discurso hasta sus detractores que impulsan a un candidato externo para la capital, como Adolfo Ríos. Ya veremos. **-¡AAPUNTEN!-** Por cierto. Otra queretana que fue noticia ayer es la senadora Lupita Murguía, nombrada ayer como vice presidenta de la Mesa Directiva de la cámara alta. Lupita tiene una larga trayectoria legislativa y sólida presencia en las filas del panismo. Para lo que se ofrezca. **-¡FUEGO!-** La clásica. Que no nos extrañe que en unos meses el gobernador Domínguez rehabilite al Chespirito, como lo hizo con el ex secretario del Trabajo y actual representante de su mal gobierno en la Ciudad de México, José Luis Aguilera, también acusado por actos de corrupción. ¡Porca Miseria! (PA 2)

FUENTES

DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
------------------------------	---------------------------	------------

MARTES 1 DE SEPTIEMBRE DE 2020

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL